

EL SALTO INTERNACIONAL DE CAROLINA MORGADO, LA MANO DERECHA DE KRISTINE TOMPKINS

Al directorio de una organización internacional que tiene asiento en Ginebra, Suiza, llegó Carolina Morgado, la directora ejecutiva de la Fundación Rewilding Chile, entidad que da continuidad al legado de Tompkins Conservation.

Se trata de la mesa directiva de Global Rewilding Alliance (GRA), la mayor red internacional de restauración ecológica, que reúne a más de 230 partners en 124 países. Según explica la propia Morgado, esta organización busca promover este movimiento de rewilding, que es una manera particular de hacer conservación, que incluye a todas las especies de un ecosistema. Por ejemplo, GRA está trabajando actualmente con la Universidad de Yale para la captura del carbono.

Fue hace unos 35 años que Carolina Morgado conoció a Douglas Tompkins. Profesora de Educación Diferencial con especialidad en trastornos del aprendizaje, Morgado no trabajó en su profesión. Tras desempeñarse como auxiliar de vuelo en Lan, se unió a trabajar con una compañía, Patagonia Turismo Aventura, que lideraban un chileno y un peruano, y que se dedicaba a desarrollar el turismo aventura en los rápidos del Alto Biobío. Y ocurrió que el primer cliente de esta compañía fue Douglas Tompkins. "Fue la primera boleta", dice Morgado sobre un episodio ocurrido a principios de los '90. Esto derivó en que Tompkins -según cuyo entender el río estaba amenazado por la construcción de la Central Ralco- apoyó la creación del Grupo Acción por el Biobío, al que se unió Morgado, conociendo posteriormente a Kristine Tompkins.

De ahí Morgado derivó, en enero de 1995, a ser la asistente personal de Douglas Tompkins, tomando luego otras posiciones, en la medida en que el filántropo y su esposa creaban parques para conservación y fundaciones, transformándose en la mano derecha del fallecido filántropo y de su cónyuge. Primero fue la Fundación Ciencia y Ecología, luego la Fundación Pumalín -que fue el primer proyecto-, luego la Fundación Yendegaia, Tompkins Conservation, hasta hoy con Fundación Rewilding Chile.

El último proyecto que está desarrollando Rewilding Chile es un parque nacional en Cabo Froward, en la región de Magallanes, el que debiera ver la luz este año. La fundación ya ingresó la donación de las tierras al Ministerio de Bienes Nacionales, pero aún faltan varios actos administrativos de parte del Estado, como la consulta indígena. La fundación también está trabajando un plan de infraestructura de uso público que va a ofrecer al Estado para este parque.

